

**MUNICIPALIDAD DE FRESIA
CONCEJO MUNICIPAL**

**REUNIÓN ORDINARIA N°984
CONCEJO MUNICIPAL
21.04.2020**

=====
ACTA APROBADA EN SESION 986 DEL 12 DE MAYO DE 2020

En Fresia, a 21 del mes de Abril de 2020, se da inicio a la reunión siendo las 09:00 horas. Se inicia la Sesión en el nombre de Dios, Preside el Sr. Alcalde de la Comuna Don Rodrigo Guarda Barrientos, encontrándose presente los Concejales, Sres.:

- **Don Miguel Cárdenas Barría.**
- **Don Marcelo Bohle Flores.**
- **Don Javier Oyarzo Altamirano.**
- **Sra Yohana Ovando Nopai.**
- **Don Marcelo Barrientos Barrientos.**
- **Don Marcos Alvarado Subiabre.**

Tabla:

1. Aprobación Actas de Sesiones N°s.980, 981 y 982
2. Cuenta Alcalde.-
3. Cuenta Comisiones.-
4. Solicitar Acuerdo **POR SEPARADO**, para cambio de uso de suelo (IFC) para los proyectos.
 - Proyecto FRIL, "Construcción Polifuncional el Jardín".
 - Proyecto PMU "Camarines Club Deportivo Río Blanco".
5. Presentación Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal (PMGM)
6. Entrega de correspondencia.-
 - Correo de la SECPLAN.-
 - Memo N°33 de fecha 15/04/2020.- de la Dirección de Adm. y Finanzas.-
 - Acta N°983 de Sesión Ordinaria N°983.-
7. Incidentes.-

Aprobación Acta N°980.

Sr. Alcalde: Ofrece la palabra a los Sres. Concejales por si tienen alguna observación. No hay observaciones. Aprueban todos.

Aprobación Acta N°981.

Sr. Alcalde: Ofrece la palabra a los Sres. Concejales por si tienen alguna observación.

Sr. Miguel Cárdenas, Concejel : Señala que en la primera página sobre página 3 sobre camión algibe falto no se puede postular por Circular N°33 y es se puede postular el no está demás.

Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal (S): Me da la impresión qué es una pregunta, falta el signo de interrogación.

Sr. Marcos Alvarado, Concejel : En página 16 donde dice en mi intervención felicitaciones.

2.- Aprobación Acta N°982.

Sr. Alcalde: Ofrece la palabra a los Sres. Concejales, por si tienen alguna observación.

Sr. Marcelo Bohle, Concejal : En mi intervención donde dice bono FAEP es FAIP Se aprueba con esta observación.

2.- Cuenta Alcalde.

Sr. Alcalde: Debo informar respecto al Estado de Catástrofe de nuestro país de la pandemia del Corona virus se han continuado haciendo algunas acciones que ustedes ya conocen y que el fin de semana se suspendieron por la lluvia, porque aplicar los elementos químicos no tiene ningún sentido, eso se retoma a contar de esta noche, los controles sanitarios se trabajó el Domingo y Lunes, tanto en Fresia como en Tegalda, el día Domingo se devolvió como a 10 personas que no eran de Fresia, teniendo presente que su residencia no era de acá. Los arcos sanitarios de Tegalda empezaron a funcionar, hay gente de la localidad y un grupo de funcionarios que están trabajando en el lugar. Lo otro a contar del día Viernes llegó a la comuna un Equipo de Salud compuesto por una Doctora, Enfermera y un Técnico Paramédico que con movilización que le proporciona el Servicio de Salud y financiado por ello para trabajar en la pesquisa y el seguimiento de persona que hayan sido examinadas por corona virus aún cuando hayan aparecido como negativo, pueden aparecer después como contagiados, ellos están trabajando con Departamento de Salud y el Hospital, cualquier equipo que reciba datos de personas que tiene síntoma, ellos van a concurrir y de ahí se canaliza al Hospital y de ahí al Hospital Regional, hasta el día Domingo teníamos a 60 personas que se les había hecho el examen y salieron todos negativos, estos se hacen todos los días, se hacen los exámenes y se envían a Puerto Montt, en esa parte seguimos apoyando al Hospital con una camioneta y un conductor y acompaña a los equipos dentro de Fresia y alrededores y llevando las muestras de los exámenes a Puerto Montt.

Sr. Marcos Alvarado, Concejal : Consulta por lo que mencionaba sobre que hicieron llegar algunos vehículos a sus lugares de origen, como esto es algo preventivo, voluntario es algo gestionado por la Municipalidad, no es algo dictaminado de fuera no nos traerá problema con el derecho al libre tránsito, nos pueden acusar.

Sr. Miguel Cárdenas, Concejal : Quería consultar, tenía entendido que allí en La Naranja habría alguien que estaría dando positivo. La Doctora, la enfermera si no tenemos casos positivos acá, ¿qué van hacer mientras? ¿pueden apoyar mientras tanto?.

Sr. Alcalde: No es una disposición nuestra el que hayamos devuelto los vehículos, hay una Resolución del Servicio de Salud, y un Decreto del Ministerio de Salud, que señala que está prohibido desplazarse de un punto de un domicilio que no es habitual, sobre los salvoconductos lo que lo necesitan son los que vienen de Osorno y los que vienen de Chiloé, no el resto. Sobre la pregunta de Miguel, en el sector de La Naranja, se presume que hay una persona, no podemos afirmarlo, porque nosotros no tenemos la identificación si hay alguien contagiado, eso le corresponde a la Provincia de Osorno, es sumamente relevante la reserva de identidad del paciente en función de los derechos, eso está establecido en la normativa del Servicio de Salud, hace años, que se adopto en tratados que aprobó Chile, si hubiera una persona contagiada estamos impedidos de dar a conocer su identidad, se presume que en los sectores de La Naranja y Hueyusca hay personas contagiadas. El equipo de Salud está para hacer seguimiento de tal manera que independiente que tengamos contagiados, van a estar trabajando por cuatro meses, ellos trabajan de 8:00 a 17:00 horas.

Además debo informar en otro punto que tiene que ver con la entrega de computadores a escolares de la comuna de los programas "Me Conecto Para

Aprender" y "Yo Elijo Mi PC", esto es día Jueves 23, está contemplado para que se haga desde las 10:00 horas, se va ser una entrega simbólica para 10 niños, se va a permitir la llegada de los apoderados en el Liceo, va ser una acción bastante rápida, no como las anteriores que se hacia una Ceremonia, la idea es evitar aglomeraciones de persona, se les llama y se les entrega, les informo y decirle si quieren acompañar e ir un rato no hay problema, hay que hacerlo rápido, esto es un programa de la JUNAEB, la entrega se adelanto considerando las vacaciones y vienen con Internet gratis por un año y así se soluciona en gran medida el problema de los niños que no tenían computador e internet para conectarse.

La Cuenta Pública la vamos hacer el Martes 28, a las 19 horas, quiero hacerla en el Salón y quiero que estén presentes ustedes y un par de personas, quiero hacer la transmisión por stremeen, a través de Facebook, en el mismo minuto y se comparta a la comunidad, estamos viendo el tema técnico para resolverlo y no sería virtual en el caso de ustedes sino presencial igual en forma oficial se va a hacer llegar la convocatoria.

Cuenta Comisiones.

Sr. Alcalde: Ofrece la palabra.

Sr. Marcos Alvarado, Concejal : De la Comisión de Cultura, hemos estado hablando del tema en relación al Concurso de La Bandera, tenemos programada una reunión para mañana con la Comisión Técnica, estarían los Encargados de Cultura y Fomento Productivo.

4.- Solicitud de Acuerdo para Solicitar Cambio de Uso de Suelo para Proyectos FRIL.

Sr. Alcalde: Lo primero tiene que ver con proyectos Fril del cambio del triangulo que esta en El Jardín, en el cruce a Parga, para la construcción de la Sede del Cruce a Parga en el sector, considerando que tuvieron Sede en la antigua Escuela y perdieron su espacio un par de organizaciones y no tienen espacio donde reunirse comenzando con este proyecto, necesitan que se autorice el cambio de uso de suelo por parte del SAG, pero para eso tenemos que pedir nosotros al SAG, el cambio de suelo porque el terreno fue transferido a nosotros, ese es el punto del Polifuncional de El Jardín y el otro es el Mejoramiento Urbano para el Club Deportivo Río Blanco, ustedes saben tiene el terreno entregado en comodato por parte de Bienes Nacionales, lo van renovando cada cinco años y lo que se requiere también es el cambio de uso de suelo para construir los camarines que requiere este Club Deportivo que saben que tiene una Sede, pero no tiene camarines y se cambian a vista y paciencia de todos y eso es poco digno y es la posibilidad de contar con esto, por lo que se requiere el cambio de uso de suelo.

Sr. Miguel Cárdenas, Concejal : Solo si se pudiera considerar a futuro ese mismo terreno considerarlo a Feria y evitarnos los problemas con sanidad .

Sr. Alcalde: Si es buena idea, pero ocurre que el terreno ellos lo tienen entregado en comodato por Bienes Nacionales y en el caso de la Junta de Vecinos, ellos lo tienen en un comodato distinto, entonces habría que pensar en un proyecto distinto, quizás como el proyecto que se está haciendo en el sector de El Traiguén, pero son comodatos distintos no son lo mismo. Se somete a aprobación el cambio de uso de suelo. Aprueban todos.

ACUERDO N°3209.

EL CONCEJO MUNICIPAL, PRESIDIDO POR EL ALCALDE DE LA COMUNA DON RODRIGO GUARDA BARRIENTOS E INTEGRADO POR LOS CONCEJALES SRES. (A). MIGUEL CARDENAS BARRIA, MARCELO BOHLE FLORES, JAVIER OYARZO ALTAMIRANO, YOANNA OVANDO NOPAY, MARCELO BARRIENTOS BARRIENTOS Y MARCOS ALVARADO SUBIABRE,

ACUERDAN POR UNANIMIDAD APROBAR EL CAMBIO DE USO DE SUELO PARA SER PRESENTADO AL SAG DEL PROYECTO FRIL DENOMINADO "CONSTRUCCION POLIFUNCIONAL EL JARDIN"

ACUERDO N°3210.

EL CONCEJO MUNICIPAL, PRESIDIDO POR EL ALCALDE DE LA COMUNA DON RODRIGO GUARDA BARRIENTOS E INTEGRADO POR LOS CONCEJALES SRES. (A). MIGUEL CARDENAS BARRIA, MARCELO BOHLE FLORES, JAVIER OYARZO ALTAMIRANO, YOANNA OVANDO NOPAY, MARCELO BARRIENTOS BARRIENTOS Y MARCOS ALVARADO SUBIABRE, ACUERDAN POR UNANIMIDAD APROBAR EL CAMBIO DE USO DE SUELO PARA SER PRESENTADO AL SAG DEL PROYECTO PMU-SUBDERE DENOMINADO "CONSTRUCCIONES CAMARINES CLUB DEPORTIVO RIO BLANCO".

5.- Aprobación Cumplimiento Metas Mejoramiento de la Gestión.

Sr. Alcalde: Este programa fue enviado a ustedes por el correo electrónico, es un documento suscrito por el Director de Control, Don Helmut Azócar, lo primero que las metas que se cumplieron el año pasado fueron aprobada el año 2018, se aprueban metas que se cumplen el 2019, si estas se cumplen en los porcentajes que dice la ley se procede al pago de la asignación de incentivo al personal y en este minuto estas se cumplieron el 2019 y fueron evaluadas por cada Director a una Comisión que hace un Informe y esto pasa al Director de Control que hace una evaluación final de acuerdo a eso el objetivo en forma colectiva fue cumplido en un 95% y en el ámbito institucional en un 90%, alcanzados esos porcentajes implica que los funcionarios tienen derecho a que se pague esta asignación esto es para todos los de Planta y Contrata, previo a eso se requiere el Acuerdo del Concejo, hoy lo estamos presentando tienen el documento y como recién se envió ayer habría que hacer la votación en la próxima reunión. Se ofrece la palabra si tienen alguna sugerencia.

Sr. Marcos Alvarado, Concejal : Tengo una duda y una sugerencia el año 2018, uno de los inconveniente que tuvimos fue con el tema de las Actas del Concejo Municipal , eso porque estaba dentro de las mediciones que se exigía, no aparece el tema de las actas para Secretaría Municipal, me quedo esa duda, se saco esa exigencia y la sugerencia para mi al menos me fue imposible ver el documento por el tamaño de la letra.

Sr. Alcalde: Si efectivamente la letra es pequeña del Informe, pero el documento está disponible en papel si ustedes lo requieren, esto esta respaldado por todos los Departamentos y en dos Archivadores en la Unidad de Control.

Sr. Marcelo Barrientos, Concejal : Me queda la duda de las Actas pendientes, esas están disponibles en la plataforma de Transparencia.

Sr. Alcalde: No están listas todas todavía, Marcelo Oyarzo, sabe cuáles son.

Sr. Marcelo Barrientos, Concejal : Pero ya ha pasado más de un año. Entiendo que se iban a tomar algunas medidas, no me parece una falta menor.

Sr. Alcalde: Eso lo conversamos con la Sra. Paz y por eso ella está abocada en eso y no en materias de social.

Sr. Marcelo Barrientos, Concejal : Estamos incumpliendo la Ley de Transparencia.

Sr. Javier Oyarzo, Concejal : Las actas que no son muchas se perdieron .

Sr. Alcalde: No se han perdido, algunas están hechas, firmadas y las tiene Marcelo Oyarzo y las tiene que hacer llegar y otras se están trabajando. Y otras hay que llevarlas a votación.

Sr. Marcelo Barrientos, Concejal : Consulto si hay algún proceso administrativo.

Incidentes:

Sr. Miguel Cárdenas, Concejal : Saber en qué proceso se encuentra el nuevo terreno Municipal que se utilizará como Cementerio, de la misma forma solicito implementar y habilitar los baños y la electricidad. Saber cuál será el plan de acción de parte de la Municipalidad, específicamente Departamento Social y DIDECO, para enfrentar la crisis sanitarias en cuanto a la cesantía y escases de alimentos en las familias fresianas. Sobre antecedentes al Alcalde respecto a la situación de tres adultos mayores del sector de El Traiguén, quienes se encuentran en una situación de vulnerabilidad por falta de un baño, que en la actualidad es un pozo negro que está en pésimas condiciones y además está el caso de otro adulto mayor que aún no se ha terminado la instalación eléctrica de su vivienda que fue afectada por un incendio hace 8 meses atrás. Además se nos ha pedido prudencia en las salidas, en las reuniones a terreno con la comunidad sea extensivo a todos los funcionarios municipales para no exponerlos a ellos al peligro ni a la ciudadanía y sino que se trabaje en lo que corresponde. Mencionar mi postura respecto a los turnos éticos que se deben seguir realizando en la Municipalidad y la no vuelta a clases. Solicito contratar Técnicos Paramédicos para realizar controles en todos los ingresos. Propongo nuevamente comprar mascarillas y alcohol gel con recursos municipales, para entregar un kit a las familias más necesitadas de nuestra comuna, o la compra de materiales para la fabricación de mascarillas y de esta forma poder generar trabajo a nuestra gente. Solicito gestionar recursos ante Gobierno Regional para otorgar trabajos de emergencia en esta crisis. Solicito ver la posibilidad de una redistribución de los recursos municipales año 2020, para que los recursos que no podrán ser utilizados en las actividades programadas puedan ser direccionados a nuestros vecinos más afectados por la crisis. Solicito la reposición de las luminarias de toda la comuna. Solicitó saber si se hicieron las apelaciones a los fondos de incentivo de los funcionarios de Educación, saber si se normalizo el tema de los contratos de trabajo de los funcionarios, se acuerda que en Abril había que hacer la apelación por el tema del incentivo. Solicito se haga un catastro de nuestros alumnos tanto de básica como de media que no cuentan con los implementos necesarios para poder realizar las clases vía online.

Sr. Marcelo Bohle, Concejal : Me quiero referir a las palabras de Miguel, sobre la contratación de paramédicos para barrera sanitaria en todos los ingresos, me gustaría saber a qué ingresos, porque tenemos ingresos principales y secundarios y no sé si contaríamos con el apoyo de Carabineros, sé que el Municipio hizo una compra de mascarillas, se sabe cuándo van a llegar, porque el apoyo que va a enviar el Municipio tiene conocimiento cuándo llegarían, cuánto sería el material y los productos que vendrían a apoyar. *De la Cruz*

Sr. Javier Oyarzo, Concejal : Tengo un tema con el Departamento de Educación, de Marcos Caipillán, que es una deuda que hay de mucho tiempo con algunas horas que tiene, de hace más de un año y es un tema recurrente con Magdalena Mayorga, para mi y todo el Concejo, para usted como Alcalde y otros que han pasado mientras he sido Concejal ha sido un reclamo eterno de los pagos que tienen que hacerse y que se dice que se va a pagar después y va postergándose por mucho tiempo y ahí tenemos otro caso, lo dejó en constancia para que quede en Acta y lo voy a ver con el Director del DAEM, y que por eternos errores de Magdalena somos nosotros lo que al final nos cuestionan a nosotros y lo veamos. Consultar si a nuestro Departamento de Finanzas han llegado aportes

extraordinario por esta pandemia que estamos viviendo, viendo el otro día a la gente de Tegualda que trabajo para este arco sanitario muy ingenioso, me gustaría que a este grupo que trabajó se le haga llegar una carta de saludo, de agradecimiento a la gente que trabajó ahí en Tegualda, es una muy buena forma de que nosotros como autoridades podamos reconocer a las personas. Quiero que hagamos llegar un agradecimiento a la gente que trabaja en el Hospital, Salud y al DAEM, destacando su trabajo, su desempeño y yo considero estar representando a todos y motivar a cada uno de ellos. Sé que todo pasa por un tema económico, pero deberíamos ayudar a algunos adultos mayores, porque no creo que el Presupuesto alcance para ayudar a todos, pero poder llegar con una canasta saludable como se ha hecho en otros municipios

Sra. Yohana Ovando, Concejal : Solicito conocer el Plan Social que se está ejecutando debido a la contingencia cómo se están entregando y canalizando las ayudas. También como se van a entregar las ayudas a las Ferias y a las Comunidades Indígenas, tengo entendido que se pidió un listado, eso cómo se va a priorizar para ser entregado considerando que la gente que trabaja en la Feria, la mayoría de ellos y al igual que las Comunidades son de escasos recursos cómo se va a entregar los próximos días o cómo va ser canalizado. Sobre la compra de mascarillas, para los adultos mayores, como la gente de escasos recursos que no tienen la posibilidad de comprarlas, consulto si se está trabajando en algún plan de Emergencia Comunal para abordar el tema de la cesantía, ya que debido al tema de la contingencia de la pandemia, mucha gente ha perdido su trabajo no tiene ingreso para sus hogar, saber si llegaron los recursos que se estaban esperando del Ministerio para poder llegar con algún tipo de ayuda a los hogares más necesitados. Dejar de manifiesto que apoyo totalmente el no regreso a clases que es un peligro exponer a los niños y estoy totalmente de acuerdo con los turnos éticos que se están realizando en la Municipalidad y felicito a los dirigentes con cualquier tipo de plan para realizar en la Municipalidad. Me gustaría que se le diera al Equipo Encargado la posibilidad de realizar algún tipo de ayuda hacia las Mujeres Jefas de Hogar y que necesitan ingreso para sustentar sus hogares, ya que la mayoría de ellos trabajaba con ventas esporádicas que ya no se pueden realizar debido a esta pandemia que nos afecta mundialmente.

Sr. Marcelo Barrientos, Concejal : Mencionar el tema de las luminarias son varias que están quemadas, no se si puede hacer algún tipo de operativo, llevamos tantos meses en lo mismo, está el proyecto que se ganó y están esos recursos parados. Me preocupa este problema, tenemos camiones, muchas luminarias quemadas, no podemos estar un año así, hay que ver un mecanismo que traiga una solución, he visto que algunas parpadean en la noche, me gustaría que estos turnos éticos, abarcaran a la Omil, lo planteo el otro día, lo vuelvo a plantear porque es mucha gente que ha quedado sin trabajo y no tienen más alternativa que cobrar cesantía y muchos no sabe cómo, no tienen computador, no saben subir los archivos en PDF, sacar una clave, es fácil cuando uno se maneja, pero no para el que no sabe es complejo, lo mismo para la postulación de los bonos en el SENCE, Empleo Joven, creo que eso también le corresponde a la Omil, dar difusión de eso, quisiera que la Omil pudiera funcionar con algún plan de contingencia y lo mismo lo que ocurre con los mismos Departamentos, no tenemos claridad de los horarios de atención de los demás Departamentos no sabemos en que horario atienden hay gente que va al Departamento Social, y se encuentra con que la oficina está cerrada o que abren más tarde y esos horarios que sean conocidos a la comunidad y se publiquen a través de las páginas, no podemos estar a la deriva en cómo está funcionando el Municipio, tenemos que tener algún mecanismo, no puede ser que solo algunos funcionarios estén operativos y algunos no sabemos que están haciendo. Creo que es importante

que no se le cargue la mano solo a algunos sino en que forma apoyan los Departamentos, si hay algún funcionario que realiza teletrabajo y que pueda apoyar a los demás y hoy día están trabajando, he visto algunos chiquillos que están apoyando en el Control Sanitario y que llevan registro estadístico del ingreso, porque alguien que está haciendo teletrabajo no puede apoyar, hay que buscar mecanismos de apoyo que funcione el municipio, quiero saber en qué proceso están las becas, la gente nos pregunta y necesitamos tener una respuesta oficial, sería importante que a través de las redes sociales pudiéramos dar a conocer en qué horario se está atendiendo y cuáles son los plazos para postular, hay niños a los que no se ha dejado de cobrar el arancel y están pagando lo mismo a pesar de que están con clases virtuales, así que necesitamos darles el apoyo pronto y no podemos atrasarnos tanto en lo que venga, quisiera consultar porque no a llegado a este Concejo para dar lectura y es algo de la Cámara de Turismo, quiero saber en qué está eso si se ha hecho un análisis si puede revisarlo para darle apoyo a los comerciantes, entiendo que ellos hicieron un estudio jurídico y estaría la facultad de entregar un tipo de apoyo de estas medidas, el apoyo que manifestó el Gobierno Regional y que se iba a ejecutar donde se iban a enviar recursos y se aprobaron recursos, si tenemos algún antecedentes de cómo van a bajar esos recursos, en la mayoría han funcionado con recursos propios municipales, quisiera saber en el mismo sentido cómo están en el desarrollo presupuestario del municipio en los ingresos que tenemos si han llegado en su cavalidad, si ha habido un retraso en la llegada de los recursos, cómo estamos aplicando el avance presupuestario, entiendo que la Directora de Finanzas vio algo, quisiera consultar si se envió el documento a Carabineros donde se iba a pedir el apoyo a Carabineros más arriba, consultar en qué está los toques de queda, anda mucha gente caminando como si nada, se ve el único vehículo policial recorriendo las calles no sé en que está el apoyo militar porque no se ha visto, ayer hizo falta en Banco Estado, fue vergonzoso ver tantos adultos mayores haciendo una cola sin las medidas de seguridad y se lo dije a la gente del Banco, no puede ser que solo se preocupen de la puerta para dentro y de lo que pasar fuera no haya una preocupación, había mucho frio y el Banco se preocupaba de dos tres personas que estaban dentro, necesitamos que se preocupen de la gente que esta afuera y son adultos mayores, hay que buscar un plan de contingencia y Banco Estado debe preocuparse de sus usuarios y sus clientes. Finalmente hay algún plan para hacer funcionar las Ferias, lo digo porque tenemos prohibición de las Ferias, pero tenemos muchas personas que son vendedores ambulantes recorriendo las calles y ofreciendo los mismos productos que tiene la gente de la Feria, igual hay gente que sigue vendiendo en lugar que estaba la Feria. Entonces o fiscalizamos a todos o permitimos a nadie no puede ser que no tengamos un plan claro para las Ferias, en las otras comunas están funcionando las Ferias y debemos preocuparnos de eso, porque muchos de ellos, especialmente los que venden productos de primera necesidad necesitamos que se han atendido, por ejemplo venden hortalizas, venden productos agrícolas y no van a esperar que termine este proceso y puedan venderse no se pueden guardar, se van a echar a perder hay que buscar algún mecanismo para que las Ferias vuelvan atender y sobre todo por la gente que vive de eso.

Sr. Marcos Alvarado, Concejal : Consulto si ha habido respuesta de parte de Vialidad, por la petición del Comité Proasfalto Camino del Mar y de eso hace bastante tiempo, lo otro decir que Vialidad se comprometió a tener ese asfalto en Marzo de 2020 y no ha habido avance y no tiene nada que ver con lo que esta pasando ahora, ayer se comunicaron conmigo del sector de Alto Bonito, porque se le echo a perder la bomba de su pozo profundo, ellos dijeron que el tema de la

bomba lo iban arreglar ellos como Comité, pero necesitan de manera urgente que se le vaya a dejar agua, por un tema excepcional del momento, porque ahora el sector está sin agua, hace dos Concejos atrás vengo solicitando se entregue un informe diario para saber que Departamentos están atendiendo y qué horario y que baje a través del Wasap del Concejo y volver a entregar las felicitaciones de todo lo que se está haciendo en la comuna. Creó que como Comuna estamos siendo un ejemplo Regional y me atrevería decir también a nivel Nacional, con las medidas que se están tomando y cómo se está trabajando en Equipo, Comuna y Equipo Municipal nos deja bien parados en la comunidad. Me gustaría se consulte al Alcalde de Maullín, cómo lo hizo para comprarle mascarillas a los propios emprendedores comunales, porque usted nos decía que tenían que estar inscritos en Chile Proveedores y buscar el mecanismo y gestionar eso y repartirle a la gente.

Sr. Marcelo Bohle, Concejal : Sobre lo que dice el Colega Alvarado sobre estar en Chile Proveedores, me quiero sumar a lo que dijo de los Equipo de Trabajo, acá habido un liderazgo y en ese aspecto quiero manifestar las felicitaciones a usted Alcalde que ha estado trabajando para que esto sea exitoso.

Sr. Alcalde: Respecto a lo último quiero agradecer a nombre de ellos sus expresiones, porque siempre es estimulante, yo siempre voy y trato de estar un rato porque eso estimula por eso los insto a ir cuando tengan un rato a ver lo que se está haciendo y ver cómo actúan esas personas, hay conductores que ese portan muy mal, son insolentes, agresivos y son los menos, tampoco se trata de pelear con esa gente, pero ver que los Equipos, se enfrentan con todo tipo de gente.

Sobre el proceso del terreno del Cementerio, ese proyecto está en ejecución, la obra está paralizada de mutuo acuerdo, lo mismo que la obra de la Plaza, porque el Contratista tenía problema de liquidez y no podía avanzar y en función de la situación de pandemia del país y de crisis para todos los sectores el Gobierno Regional flexibilizo todos los procedimientos y si algún Contratista necesitaba la paralización se autorice y se siga todo el proceso que corresponde y ese caso pasa con el Cementerio, ahí no se pueden habilitar baños ahora, porque están en construcción y no hay en este minuto energía eléctrica, mientras el proyecto no se termine eso está a la espera y cerrado y se abre solamente cuando hay funerales. Incluso la gente que trabaja haciendo nichos, bóvedas o sepulturas están autorizados para trabajar si ellos no van es su decisión. Respecto de los alimentos hay una Licitación donde llegan 100 cajas y di instrucciones para que se haga una segunda Licitación y hay mucha gente que está necesitando abarrotes por problema de cesantía, no tenemos otra forma de apoyarlo no podemos generar un plan de empleo, porque no tenemos recursos para ello, todos los recursos que se están anunciando vienen directamente a las personas, como son los bonos por la pandemia a las personas que tienen subsidio familiar, pero como Municipalidad no tenemos ninguna posibilidad de generar algún plan de empleo, los recursos que van a venir de Gobierno Regional no han llegado acá no tienen muy claro cómo lo van hacer llegar. Lo que está programado todo como fondo municipal, ha llegado todo oportunamente, no tenemos problemas de liquidez, de caja como otras Municipalidades, todo está llegando oportunamente en las fechas y montos programados, es fácil proponer que se compre esto o lo otro, pero si no hay en el mercado, tenemos una compra hecha de mil mascarillas, pero no está disponibles para que lleguen, también estamos a la espera de la donación de la Municipalidad de Las Condes y ahí vienen mascarillas y alcohol gel y según como se presente la situación tampoco vamos a poder entregar, tenemos que reservar para los grupos de trabajo que hoy están expuestos, yo le pase guantes que compre en un Supermercado, está escaseando las mascarillas para los Equipo de Trabajo, no es

sencillo disponer de un stock para repartirle a la comunidad, a los adultos mayores, el punto es que no hay disponibilidad, quiero que comprendan esa situación, hemos avanzado. Sobre las apelaciones de la gente de Educación están hechas y enviando toda la documentación al Ministerio, se estima que hay alrededor de 200 alumnos que no tienen elementos para sus clases online, el DAEM, estaba viendo cómo comprar chip para que los puedan instalar en los teléfonos, el equipamiento para la gente de la basura está, pero ya está empezando a escasear, se está gestionando la compra, pero no es sencillo, la situación que se planteo por una deuda a Marcos Caipillán, efectivamente se le debe unas horas del año pasado, se le pago el 50% en el sueldo de este mes y se va a regularizar todo, aportes extraordinarios por la pandemia no han llegado, se está trabajando con los recursos que son propios de la Municipalidad del Presupuesto y aportes de la Subdere del Fondo Común Municipal. Se planteó sobre un Plan Social por contingencia, podemos entregar la ayuda social que tenemos, se está entregando cajas de abarrotes y se hace todo a través del Departamento Social, porque son elementos que se compran con recursos municipales y tienen que estar con el respaldo correspondiente. Tenemos algunas peticiones que trabajan en la Feria que viven de eso y a ellos a apuntado la entrega de estas cajas de mercadería y sobre lo que se ha tocado de las Ferias Libres, las restricciones están dadas por la autoridad sanitaria y pudieran trabajar en la medida que cumplan con algunos requisitos con la obligatoriedad de tener mascarillas, guantes y lo que vendan sea verduras, hortalizas todo en bolsa, nada a granel, respetando la distancia entre personal, módulo y sobre todo con el público, todo eso lo hemos conversado con los dirigentes a situación, hay algunos que se han ido a diferentes puntos a una Sede Social, a una esquina y nadie los cuestiona, porque en su conjunto como Feria no lo van hacer, comercio ambulante no se autoriza gente de fuera de la comuna, si hay algunos son de la comuna, sobre la vuelta a clases coincido plenamente con ustedes de ofrecerle garantías a las familias a los estudiantes y que no va haber contagio dentro de las escuelas y se reanuden las clases presenciales, donde si se puede hacer en la medida que contemos con las medidas de protección es en las escuelas rurales donde hay cinco alumnos y ahí si se puede mantener el distanciamiento que se requiere, no tenemos las mascarillas, el alcohol gel quizás cuando las tengamos podamos decirle a los profesores, a los estudiantes, a los apoderados pueden reanudarse las clases, pero mientras tanto no, ahí coincido plenamente con ustedes, exactamente situación similar pasa con la Municipalidad nosotros ayer tuvimos una segunda reunión de Directores donde definimos como se va a trabajar y se va hacer un Decreto y se les va a entregar copia donde va estar los turnos y puntos de atención no es como ha sido normalmente son excepcionales en el marco de la pandemia, hay funcionarios que tiene problemas con enfermedades crónicas, con algún problema de gripe, edad que les hace formar parte del grupo de riesgo a ellos no los vamos hacer volver, frente a esa situación espero su comprensión les vamos a entregar toda la información, a la gente la estamos haciendo entrar en forma muy controlada a la Municipalidad, por esto eso se hace forma controlada, vamos atender lo que es más urgente para la comunidad, como se ha venido haciendo, esto no se ha detenido, en Tránsito, estamos topados con problema para los exámenes, sabemos que se extendió las licencias de conducir, pero hay personas que necesitan su licencia y otros quieren sacar licencia por primera vez, pero no tenemos a la Doctora disponible. Sobre el tema de Carabineros, toque de queda es muy poco lo que podemos hacer, ni el Ejército ni la Fuerza Aérea tienen gente suficiente para controlar todos los días, Carabineros está con la mitad de su dotación, afortunadamente no hemos tenido mayores problemas, salvo que ha recrudecido el tema del abigeato y Carabineros

está en antecedente, de Vialidad no he tenido respuesta sobre el tema del Mar, sobre el tema del agua en Alto Bonito, he dispuesto que vaya el camión algibe y les entregue agua porque sabemos que tienen un problema serio, lo de las mascarillas de emprendedores tendría que hacerlo, hay mucha gente que esta haciendo mascarillas y de ahí a poder comprar hay que ver como lo hacen, hay que ver que tengan boleta, el tema de las becas se ha informado que durante el mes de Abril deben hacer llegar sus documentos y se requiere de más tiempo se lo vamos a dar y habría que hacerlo con acuerdo del Concejo, por ahora todavía nos queda tiempo.

Se da término a la reunión siendo las 11:15 Hrs.


[Handwritten signature]
RODRIGO GUARDA BARRIENTOS
ALCALDE


[Handwritten signature]
ARMANDO OYARZO SANHUEZA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

RGB/AOS/cnd